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Из выступления 

Президента России 

на военном параде

В.Путин: Уважаемые граждане России! 

Сегодня цивилизация вновь находится на 

решающем, переломном рубеже. Против 

нашей Родины вновь развязана настоящая 

война, но мы дали отпор международному 

терроризму, защитим и жителей Донбас-

са, обеспечим свою безопасность.

Для нас, для России нет недружествен-

ных, враждебных народов ни на Западе, ни 

на Востоке. Как и абсолютное большинство 

людей на планете, мы хотим видеть буду-

щее мирным, свободным и стабильным.

Считаем, что любая идеология превос-

ходства по своей природе отвратительна, 

преступна и смертоносна. Однако запад-

ные глобалистские элиты по-прежнему 

твердят о своей исключительности, 

стравливают людей и раскалывают обще-

ства, провоцируют кровавые конфликты и 

перевороты, сеют ненависть, русофобию, 

агрессивный национализм, уничтожают 

и семейные, традиционные ценности, 

которые делают человека человеком. И 

всё для того, чтобы и дальше диктовать, 

навязывать народам свою волю, свои 

права, правила, а по сути, систему гра-

бежа, насилия и подавления.

Похоже, они забыли, к чему привели 

безумные притязания нацистов на миро-

вое господство. Забыли, кто разгромил 

это чудовищное, тотальное зло, кто 

встал стеной за родную землю и не по-

жалел своих жизней ради освобождения 

народов Европы.

http://www.kremlin.ru/
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«Бессмертный 

полк»
Добрый день Евгений Владимирович! 

Обращается к Вам Соколова Ирина Вла-

димировна, председатель Нижнетагиль-

ской Тагилстроевской МО ВОИ. 

У нас в обществе инвалидов состоит 

на учёте пенсионер-инвалид, статус «дети 

войны», Фергачи Валентина Николаевна, 

1940 г.р. Она написала стихотворение «Бес-

смертный полк». Возможно ли опубликовать 

этот стих к 9 мая в Вашей замечательной 

газете? Мы очень любим ваше издание и 

хотели бы для Валентины Николаевны сде-

лать такой подарок-сюрприз.

* * *

Бессмертный полк, Бессмертный полк,

Как долго ждал ты этот час,

Чтобы в строю едином пройти по площадям.

Скорбим, поминаем близких,

Своих родных и дорогих,

Пока не родилась идея их всех объединить.

И появился полк — Бессмертный полк, 

бессмертный полк.

Несут портреты в День Победы 

благодарные потомки.

Плывёт, колышется над головами полк –

Бессмертный полк, бесстрашный полк.

«Никто не забыт и ничто не забыто» 

В сердце набатом стучит.

Помнит об этом Россия.

Вместе мы — сила.

Россия любима, непобедима.

Накануне 78-й 

годовщины 

Победы
3 мая, в преддверии одного из важней-

ших праздников страны — праздника 

Победы в Великой Отечественной войне, 

в Тагилстроевской МО ВОИ прошёл 

праздничный концерт, посвящённый 

78-й годовщине Победы.

На мероприятие были приглашены 

ветераны ВОВ, узники, блокадники и 

дети войны. Ветеранов встречали бур-

ными аплодисментами.

Открыла праздник председатель МО 

ВОИ Соколова Ирина Владимировна. 

Со словами благодарности и призна-

тельности выступила представитель 

администрации города Нижний Тагил, 

начальник отдела по взаимодействию 

с НКО Чуприна Елена Сергеевна, 

передав слова поздравления от Главы 

города.

С праздничным концертом выступили 

волонтёры НТГСПИ и ученики музы-

кальной школы № 3 им. Привалова. В 

программе концерта было множество 

музыкальных номеров. За праздничным 

столом ветераны пели песни военных 

лет и вспоминали события тех лет.

Со стихами собственного сочине-

ния «Блокадный хлеб» и «Бессмертный 

полк» выступила Фергачи Валентина 

Николаевна.

В завершении праздничного ме-

роприятия пришёл поздравить наших 

ветеранов общественный деятель, член 

партии «Единая Россия» Хачатрян Артур 

Назарович.

4 мая председатель Тагилстроевской 

МО ВОИ Соколова Ирина Владимировна 

и Хачатрян Артур Назарович, поздравили 

ветеранов, проживающих в Тагилстроев-

ском районе, на дому. 

Ученики школы № 5 им. Зайцева и 

член нашего общества Султанов Денис 

со своей мамой подготовили открытки 

для наших ветеранов.

9 мая ветеран Вострилова Анастасия 

Степановна будет отмечать свой 100-

летний юбилей. Рядовая, наводчица 

войск противовоздушной обороны в 

составе Украинского фронта воевала 

с 1942 по 1945 годы. Награждена Ор-

деном Отечественной войны, орденом 

«Знак Почёта», медалью «За Победу 

над Германией», а также Юбилейными 

медалями Победы в ВОВ.

С каждым годом их становится всё 

меньше, и мы должны помнить, что мы 

в неоплатном долгу перед людьми, ко-

торые ценой своей жизни принесли нам 

долгожданную победу. 

Мы бесконечно благодарны ветера-

нам. В качестве знака уважения и при-

знания всем ветеранам были вручены 

памятные подарки и цветы.

6 мая председатель Тагилстроевской 

МО ВОИ Соколова Ирина Владимировна 

провела праздник для наших детей на 

Площади боевой славы металлургов, 

посвящённый 78-й годовщине Великой 

Победы.

Ирина Владимировна напомнила 

ребятам о подвиге нашего народа в 

годы Великой Отечественной войны, 

о том, какой ценой была завоёвана 

Победа. 

С трогательной речью выступила 

Фергачи Валентина Николаевна.

Дети читали стихи о Родине, о во-

йне и Победе, затем все вместе спели 

«Катюшу». Почтили минутой молчания 

героев, отдавших свои жизни за наше 

настоящее и будущее, возложили венок 

и цветы к подножью обелиска.

Продолжилось мероприятие весё-

лыми стартами для детей с участием 

двух команд: «Танкисты» и «Артилле-

ристы». Состоялись такие эстафеты, 

как: «Военная тревога», «Снайпер», 

«Спасатели», «Полоса препятствий», 

«Шофёр перевозит солдат», «Помоги 

раненому».

Для всех участников праздника 

была организована «Солдатская каша», 

чай с бутербродами и сладостями для 

детей. 

Тагилстроевская МО ВОИ

Мы помним 

всех!
Исполнилось 78 лет Великой Победе над 

фашизмом! Совсем немного в живых 

осталось тех, кто ковал Победу на фрон-

тах, морях и в тылу. Мы помним всех! 

5 мая в Нижнетагильской ДРО ВОИ 

прошло праздничное мероприятие, 

посвящённое Дню Победы в ВОВ. На 

праздник пришли труженицы тыла: 

Баринова Нина Фёдоровна, Долматова 

Валентина Дмитриевна и Якимова Та-

мара Михайловна. В свои юношеские 

годы своим трудом они приближали 

Победу.

Ветеранов поздравил, пожелал здо-

ровья и долгих лет жизни председатель 

организации Игорь Юрьевич Постоногов. 

После Минуты молчания все вместе ис-

полнили песню «День Победы».

Для ветеранов развлекательную про-

грамму подготовили и провели Елена 

Алексеева и Наталья Викол. Мы пели 

песни военных лет и танцевали. Игорь 

Юрьевич вручил каждой труженице тыла 

подарки и цветы. Пледы для ветеранов 

предоставил директор ТЦ «Восточный» 

Дмитрий Львович Зислин. Большое 

спасибо! 

Ветерана ВОВ Ханифа Хузеевича 

Нуреева Игорь Юрьевич и председатель 

первичной организации № 9 Наталья Ви-

кол поздравили дома, вручили подарки 

и цветы.

Поздравляем с Днём Победы!  

Нижнетагильская ДРО ВОИ 

День Победы. Бессмертный полк, город Екатеринбург, 9 Мая 2022 года

Фото: Евгений Арбенев
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«Играй, 

гармонь» 
Гармонь — чудо России, такое же, как 

неугасимый свет её берёз, как чистое 

дыхание русской метели, как волны 

золотого ржаного поля, как родные, 

до щемящей боли, звуки её заветных 

песен. 

18 марта в Нижнетагильской Тагил-

строевской местной организации ВОИ 

прошёл музыкальный праздник «Играй, 

гармонь». Мероприятие было органи-

зовано по инициативе председателя 

Тагилстроевской МО ВОИ Соколовой 

Ирины Владимировны: «Мы впервые 

проводим такой праздник, и, надеюсь, 

в дальнейшем такое мероприятие ста-

нет доброй традицией в нашей дружной 

организации».

На праздник были приглашены 

ученики из детской музыкальной шко-

лы № 3 имени Н. И. Привалова. Они 

выступили с концертной программой 

под руководством музыкального ру-

ководителя Гибадуллиной Татьяны 

Викторовны. Выступление школьного 

коллектива было отмечено зрителями 

самыми громкими аплодисментами, на 

празднике царила особая атмосфера, 

каждый, у кого на руках был инстру-

мент, играл мелодии, которые льются, 

веселят и вдохновляют. 

Продолжил мероприятие член нашего 

Общества гармонист Сурков Борис Сер-

геевич. Члены организации с удоволь-

ствием пели песни и частушки, плясали 

под гармонь! Закончилось мероприятие 

весёлым чаепитием с танцами!

Русские Святые 

места! 
Верхний Тагил — «старший брат» Ниж-

него Тагила.

4 апреля состоялась поездка по свя-

тым местам города Верхний Тагил.

Участники экскурсии Тагилстроев-

ской МО ВОИ посетили храм во имя 

иконы Божией Матери «Знамение» и 

краеведческий музей города. 

Очень радушный, тёплый приём нам 

оказала Ольга Владимировна, она рас-

сказала, что Храм построен в 1876 году 

и не закрывался никогда! Иконостас 

уникальный — нижний ряд икон в позо-

лоченных окладах, все иконы старинные 

и очень красивые!

Помолившись перед иконой Пресвя-

той Богородицы «Знамение», известной 

своими чудотворениями с середины XVIII 

века, мы поставили свечи во здравие и 

за упокой родных и близких.

Председатель нашей местной ор-

ганизации ВОИ Соколова Ирина Вла-

димировна договорилась о помощи в 

организации обеденного стола, где нас 

вкусно и сытно накормили. На столе — 

вкусные разносолы и гречневая каша с 

верхнетагильскими грибами и, конечно, 

вкусный компот и чай с печеньем. 

Заглянул на чай священник храма 

Александр Поляков, благословил членов 

нашего Общества, пожелав духовного и 

телесного здравия. Поблагодарив, мы от 

себя внесли лепту в виде помощи про-

дуктами, большая часть которых будет 

отправлена с гуманитарной помощью 

храма в район Специальной военной 

операции на Украине. 

Затем мы посетили историко-

краеведческий музей.

В музее нас встречали лучшие экс-

курсоводы. Нам рассказали о моделях 

железорудного производства, побывали 

в крестьянской избе, где узнали подроб-

ности быта наших прапрадедов. На вто-

ром этаже нас удивил археологический 

зал с костями ископаемых мамонтов, 

чучелами животных, птиц, рыб и насе-

комых. 

Познакомились с коллекциями са-

моваров, утюгов, патефонов, радио-

приёмников и телевизоров всех лет. 

Экспозиция, посвящённая Великой 

Отечественной, очень тронула нас, там 

расположено место, где стоят фото-

графии ребят, которые ушли на СВО и 

не вернулись.

На этом экскурсия закончилась, и мы 

отправились домой с массой впечатле-

ний и положительных эмоций.

Тагилстроевская МО ВОИ

Открытый 

турнир по дартсу
20 апреля в Нижнетагильской ДРО ВОИ 

состоялся открытый турнир по дартсу, 

посвящённый Дню рождения органи-

зации. В этом году нам исполнилось 

34 года. 

На наш праздник приехали: предсе-

датель Свердловской областной регио-

нальной организации ВОИ Попов В. В.; 

заместитель председателя Шутова М. 

Е.; глава Администрации Дзержинского 

района города Нижний Тагил Ревенко 

А. Ю.; главный специалист отдела по 

взаимодействию с общественными, ре-

лигиозными организациями и развитию 

гражданских инициатив Администрации 

города Нижний Тагил Додор Т. А.; пред-

седатель Невьянской МО ВОИ Юсупова 

И. Н. со своими спортсменами и пред-

седатель МО ВОИ Ленинского района 

г. Екатеринбурга Кузнецова Е. М. с 

командой. 

Открыл праздничное мероприятие 

председатель Нижнетагильской ДРО 

ВОИ Постоногов И. Ю. Он поздравил 

всех с Днём рождения организации, по-

желал здоровья, хорошего настроения 

и спортивных успехов. Игорь Юрьевич 

представил всех приехавших гостей и 

передал им слово. 

Приятно было услышать поздрав-

ление и высокую оценку работы нашей 

организации от главы Администра-

ции Дзержинского района Александра 

Юрьевича Ревенко. Татьяна Алексеевна 

Додор вручила нам два торта и сказа-

ла много тёплых слов. Председатель 

СОО ВОИ Владимир Васильевич Попов 

приветствовал всех присутствующих, 

поздравил именинников и пожелал успе-

хов в турнире по дартсу. Председатель 

Невьянской МО ВОИ Ирина Николаевна 

Юсупова возглавляет организацию 18 

лет и пользуется большим авторитетом 

у инвалидов. Она поздравила нас и вру-

чила подарки. От Ленинской МО ВОИ 

поздравления передал Марат Исаев и 

тоже вручил подарки. Всем гостям боль-

шое спасибо!

В турнире участвовали 25 женщин и 

9 мужчин, что ещё раз подтверждает, 

женщины активнее мужчин в жизни. 

Первенство было личным и места в 

упорной борьбе распределились сле-

дующим образом: у женщин победила 

Елена Демьяненко (Нижний Тагил), 2-е 

место заняла Валентина Солдатова 

(Невьянск), 3-е место у Людмилы Бель-

ских (Екатеринбург). У мужчин уверен-

но победил Андрей Мамаев (Нижний 

Тагил), 2-е место занял Андрей Жуков 

(Невьянск), 3-е место у Александра Се-

мёнова (Нижний Тагил). Все участники 

соревнования получили по журналу со 

сканвордами, а призёры — памятный 

подарок и грамоту.

Пока судьи подводили итоги, раз-

влекательную программу с викториной 

провела Елена Алексеева, угощая участ-

ников сладостями.

После награждения призёров не-

сколько песен исполнил вокальный 

дуэт нашей организации «Неспокой-

ные сердца». Солисты: Игорь Посто-

ногов и Наталья Викол. Своим высту-

плением дуэт открыл танцевальную 

программу.

Во время чаепития мы душено об-

щались, гости из Невьянска провели не-

сколько подготовленных конкурсов.

Каждая встреча для инвалидов — 

праздник! 

Фотографии Татьяны Розиной

Нижнетагильская ДРО ВОИ

«Веселье, 

радость, 

счастье!» 

Зимние спортивные игры 

среди инвалидов 

между городами области

21 марта, город Невьянск, стадион СОШ 

№ 5. Заведующий отделом физической 

культуры, спорта и молодёжной политики 

Администрации Невьянского городского 

округа Ступин Виктор Петрович:

— Уважаемые участники, весна при-

шла рано, снег растаял, и мы решили 

в целях безопасности перейти на этот 

объект.

Торжественное право открыть меро-

приятие предоставляется нашему пред-

седателю Общества Ирине Николаевне 

Юсуповой: 

— Всех поздравляю с нашим ве-

сенним праздником. С 23 февраля — 

мальчиков, с 8 марта — девочек. Итого, 

праздники мы все хорошо отметили. 

Это дело надо закрепить спортивными 

достижениями. И поэтому сегодня мы 

с вами не столько спортом будем за-

ниматься, сколько спортивными играми. 

Веселье, радость, счастье! Даже кто не 

может дома пол мыть, всё равно будут 

победителями, потому что все приехали, 

все с удовольствием, желанием, на-

строением. Ни у кого давления даже нет, 

молодцы! Я всех поздравляю с нашим 

праздником! Счастья всем! (Дружное 

«ура!»)

«Посетили храм во имя иконы Божией Матери «Знамение»

Открытый турнир по дартсу. Каждая встреча для инвалидов — праздник! 

Зимние спортивные игры среди инвалидов между городами области
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А теперь слово — Владимиру Ва-

сильевичу Попову, председателю 

общества инвалидов, «областному на-

чальнику»:

— Добрый день, физкультурники! 

Друзья снега, воды, лыжни, воздуха, 

солнца... Конечно, немножко прохлад-

но, но кому прохладно, тот может круг 

вокруг стадиона сделать, согреетесь, 

нормально будет. 

Конечно, друзья, рад вас видеть всех! 

Это происходит уже много, много раз. 

И все собираются, несмотря на слож-

ности и с транспортом, и с прочим. Как 

говорится: «нам тяжело, но мы от этого 

крепчаем». 

Спасибо администрации Невьянска, 

спорткомитету. Молодцы, проводят 

всегда дружно, всегда хорошо. Где 

председатель? Вся в красненьком, за-

смущалась, и ей большое спасибо! По-

здравляю со спортивным праздником. 

Ура, товарищи!» (Дружное «ура!») 

Ирина Николаевна Юсупова:

— Я хочу сказать: никто не расходит-

ся, чтобы мы в областную газету все 

были зафиксированы, как командами, 

так и все вместе. Дайте возможность 

фотографу «отстреляться». Дайте мне 

старт на три круга! (Смех.)

Главный судья Ступин Виктор Пе-

трович:

— Уважаемые участники! Мы при-

готовили для вас ряд испытаний. На-

верное, будут несложные, наверное, 

будут весёлые. Значит, каждая команда 

проходит шесть испытаний. 

Вот там будет «дартс горизонталь-

ный», все уже, наверное, попробовали. 

Каждый участник команды кидает по 

три шарика, считаем сумму баллов, и 

команда получает определённое коли-

чество очков. Чем больше очков, тем 

выше место. Каждая команда — четыре 

человека.

Дальше идёт «боулинг». Каждый 

кидает один раз. Потом считаем ко-

личество сбитых кеглей и тоже место 

выставляем.

Любимый конкурс Ирины Николаев-

ны — «бешеная метла» будет.

Кроме того — «большой волейбол», 

«скоростные бублики» и «хоккей».

Сумма всех мест складывается и 

определяется победитель игр.

Если, не дай бог, кому-то будет 

плохо, у нас здесь в помещении есть 

врач. Так, вопросы есть? Давайте, бук-

вально сейчас, одна команда сразу на 

дартс, одна — на боулинг. У нас всего 

10 команд. И две команды поочерёдно, 

по две команды будут сюда выходить, 

хорошо? 

Все 10 команд поочерёдно прошли 

через спортивные игры-испытания. И 

лучшие слова, которые в полной мере 

могли передать незабываемую атмосфе-

ру праздника, — это «веселье, радость, 

счастье!»

Пока судейская коллегия подводила 

итоги, Игорь Юрьевич Постоногов по-

корял наши сердца, исполняя люби-

мые всеми песни «Белые розы» и «Я 

люблю тебя до слёз». При этом успел 

предупредить: «Если не танцуют — не 

обедают! 80 человек на обед пригла-

шаются...» 

Ирина Николаевна:

— Слушаем все внимательно!!! Вот 

видите, стоит автобус, микроавтобус 

вот тут стоит... Кто на машинах, кто 

на микроавтобусах — все в столовую 

поедут за этим автобусом... Танцуют 

все!

Ступин Виктор Петрович:

— Награждается за активное участие 

команда города Богданович!.. (Аплодис-

менты.)

Ирина Николаевна:

— Подарок — я хочу сказать — всем 

одинаковый, не волнуйтесь, вот такие 

часики всем...

Грамоты Муниципального бюджетно-

го учреждения Невьянского городского 

округа «Центр физической культуры и 

спорта» были вручены за активное уча-

стие в зимних спортивных играх коман-

дам из городов:

Богданович, Первоуральск, Ека-

теринбург (Ленинский район, Желез-

нодорожный район), Нижний Тагил 

(Дзержинский район), Верхняя Пышма, 

Карпинск.

Ступин Виктор Петрович:

— Переходим к лидерам. За третье 

место награждается команда города Не-

вьянска. (Ура! Аплодисменты.)

За второе место награждается 

команда города Верхняя Салда. (Мо-

лодцы!)

Чемпионом нашего турнира стала 

команда города Режа (Ура!)

Игорь Юрьевич Постоногов:

— Дорогие друзья! Я хочу, думаю 

выразить общее мнение и поблаго-

дарить нашу «Зажигалочку», нашего 

организатора, без неё тут бы ничего не 

крутилось, не вертелось, — Ирину Ни-

колаевну! Большое вам спасибо от всех 

организаций, которые приняли участие. 

Вам здоровья и наилучшие пожелания! 

(Аплодисменты, возгласы: «спасибо», 

«вы классная»!).

Пименова Надежда Витальевна: 

— Дорогие друзья! Сегодня мы в 

очередной раз побывали в городе Не-

вьянске. Мы уже здесь третий раз, и вы 

знаете, самое интересное, когда упала 

наша команда, я смеялась... 

Все аттракционы были очень хо-

рошие. И я хочу поблагодарить Ирину 

Николаевну, спорткомитет от всех нас 

за хорошую организацию. Спасибо 

вам! 

Ирина Николаевна:

— Я хочу поблагодарить нашего 

родного Петровича и Елену Львовну. 

Если б не они! У них столько фантазии 

для нас, столько аттракционов всяких 

интересных! Но «метла» — моя. (Смех.) 

Елена Львовна — наша любимая, мы с 

ними много, много лет работаем, мне 

нравится с ними работать. Просто по 

телефону договариваемся, и никаких 

разговоров...

Бельских Людмила Александров-

на, Екатеринбург, Ленинский район: 

— Ириночка Николаевна, спасибо 

вам большущее за организацию, и нам 

всегда приятно к вам приехать. Вот 

если в следующий раз нас пригласите, 

мы с удовольствием к вам приедем. Вы 

очень замечательный человек. Я вот 

лично очень люблю таких вот открытых, 

и я хочу вам подарить своё рукоделие... 

Все аттракционы были очень хорошие. И 

я хочу поблагодарить Ирину Николаевну, 

спорткомитет от всех нас за хорошую 

организацию! 

Евгений Арбенев:

— Спасибо, Ирина Николаевна, вы — 

молодец.

Ирина Николаевна:

— Как Богданович говорит: «У Ирины 

Николаевны не забалуешь». (Громкий 

смех.)

Подготовил Евгений Арбенев

Фоторепортаж на сайте

http://www.coovoi.narod.ru 

в разделе «Новости» 

Поздравляем 

с Юбилеем

Попова 

Владимира

Васильевича! 
Владимир Васильевич возглавляет 

Свердловскую областную региональ-

ную организацию Общероссийской 

общественной организации «Всерос-

сийское общество инвалидов» с 2015 

года. И по сей день свой богатый 

жизненный опыт, свои возможности от-

даёт деятельности нашей организации, 

проявляя стойкость духа и оптимизм 

в решении каждодневных проблем, 

которыми так богата во все времена 

наша жизнь.

Правление СОО ВОИ 

Сердечно поздравляет Попова

Владимира Васильевича

с Юбилеем. Так держать!

* * *

Для мужчины возраст как проверка:

Чем солидней, тем ценней года.

Взгляд мудрей становится, не меркнет.

И теперь проблемы — ерунда.

Шестьдесят — всего лишь середина;

Много предстоит ещё пройти.

Шестьдесят — для грусти не причина.

Лучшее всё только впереди.

С этой круглой датой поздравляем!

С ней пусть в жизнь войдёт добро и смех.

Счастья безразмерного желаем.

Пусть во всем сопутствует успех!

В областном 

правлении

Семинар 

и Пленум 

правления
Продолжение, начало в «Голосе на-

дежды» № 1 2023 г. 

20–21 декабря 2022 года в «Маринс Парк 

Отель Екатеринбург» Свердловская об-

ластная региональная организация Обще-

российской общественной организации 

«Всероссийское общество инвалидов» 

провела семинар и пленум правления. 

Ответы на вопросы 

На вопросы участников семинара 

ответили заместитель управляющего 

Свердловского регионального отделения 

Фонда социального страхования Фили-

порова Мария Андреевна и начальник 

отдела социальных программ Латышева 

Анжелика Аслановна.

Баженова Людмила Георгиевна 

(Верхняя Салда): 

— Это у меня не вопрос, у меня про-

сто рекомендация: в Верхнюю Салду ко 

мне приезжают, а в Нижнюю вообще не 

едут, они должны, вообще-то, постав-

лять до места, до инвалида?

Латышева Анжелика Аслановна: 

— Мы хотим отметить, что у нас в го-

сударственной программе прописывает-

ся существенным условием право выбо-

рополучателя: каким образом соцзащита 

должна доставить. Первый способ — это 

способ к месту проживания получателя 

услуг. И что это Верхняя Салда. Вы нам 

скажете о получателе услуг, мы уточним. 

У нас поставщики развозят средства ре-

абилитации конкретно. Если получатель 

изъявил желание, везут ему на дом. 

Баженова Людмила Георгиевна:

— Но дело в том, колясочник, он не 

ходит, как он может сказать?

Латышева Анжелика Аслановна: 

— Колясочнику коляску не привезли 

или подгузники?

Баженова Людмила Георгиевна:

— Подгузники. Вот они ко мне приезжа-

ют, я их запускаю в комнату, они тут выда-

ют, что на улице холодно. А Нижняя Салда 

обижается, что они с Нижней едут тоже 

сюда получать. Пусть возят на места.

Латышева Анжелика Аслановна: 

— Ну, давайте, мы уточним, кто это? 

Мы записали себе и обязательно учтём, 

чтобы такой истории больше не повто-

рялось. Спасибо.

Филипорова Мария Андреевна: 

— Я просто добавлю. Надо понимать, 

что Фонд социального страхования яв-

ляется заказчиком по государственным 

контрактам, и, естественно, мы должны 

контролировать полностью весь ход до-

ставки. В случае, если выявляются факты, 

когда поставщик не исполняет контракты, 

вы, пожалуйста, нам об этом сообщайте. 

Чемпионом нашего турнира стала команда города Режа
Торжественное заседание ЦП ВОИ, город Москва, 2018 год.

Попова В.В. поздравляют с очередным юбилеем
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Семинар 

и Пленум 

правления
Окончание. Начало на стр. 3 Из поэтической тетради

Игорь Зубов

* * *

Шорох южных ветров у земли,

Назовите меня — Шурави!

И пускай осуждают потом,

Хоть и не был я там за мостом:

Не меняли там знамени цвет,

Лишь в горах заалеет рассвет,

И Победы той праведный лик

В нашу память сквозь время проник!

* * * 

Хочется домик у леса и речки,

И чтоб плотинка была с колесом,

Сизый дымок поднимался от печки —

Запах от хлеба так вкусно знаком.

И молоко, и сметана из кринки,

А земляники так полная горсть —

Вы заходите без стука с тропинки —

Я не хозяин, лишь вежливый гость.

Тихо засветится небо под вечер,

Светлым потоком прольётся в окно:

И от турбинки затеплятся «свечи» —

Это и есть всё моё ремесло.

* * * 

Приснилась лиственницы прядь,

И тёплый дождь пошёл опять,

Следы оставил на стекле,

И кто-то вспомнил обо мне 

Из памяти моей.

* * * 

Качнулась звёздная спираль, 

и вновь кого-нибудь да жаль

на краешке Земли.

Мы, бывает, выезжаем даже на место. У 

нас была история с Кировградом, и мы 

проверяли, где и как осуществляется до-

ставка этих подгузников. И вот как раз в 

ситуации с Кировградом были предъявле-

ны именно штрафные санкции. А штрафы 

для поставщиков серьёзные. 

Попов Владимир Павлович (Ки-

ровград):

— Комиссия в администрацию при-

ехала, увидела на месте все недостатки 

поставщиков, и сейчас получают по-

ставки все инвалиды, в течение 5 дней 

действенно отработали. 

Юсупова Ирина Николаевна (Не-

вьянск):

— Я хочу сказать огромное спасибо 

за сертификаты. Ко мне обратилась наша 

терапевт, у которой я состою на учёте. 9 

месяцев она не могла выхлопотать инвалид-

ную коляску... Я обратилась в Нижний Тагил, 

сразу мне объяснили, что такое сертификат, 

зачем он нужен, и через неделю у меня 

терапевт пришла и прямо плачет, говорит: 

«Ирина Николаевна, спасибо тебе, сколько 

я обивала пороги, — через Ozon в тече-

ние недели получили инвалидную коляску 

инвалиду-колясочнику. То есть вот Вам за 

сертификаты огромное спасибо. И это дей-

ственно, умные головы, не то, что у нас.

Филипорова Мария Андреевна: 

— Мы рады слышать, что вы сами по-

лучаете услуги, что не просто мы расска-

зываем, а это действительно работает. 

Спасибо Вам огромное. 

Ещё один телефон горячей линии: 

8 (343) 231 1823. 

Коротких Алексей Фёдорович (Ка-

мышлов):

— У меня к вам два вопроса. Конец 

года, а раз Фонд социального стра-

хования объединяется с пенсионным, 

скажите, куда отчёты сдавать? 

Латышева Анжелика Аслановна: 

— Мы эту информацию разместим у 

себя на сайте, и вы увидите.

Коротких Алексей Фёдорович:

— Спасибо. Второй вопрос. Ко мне 

обратился инвалид, у него в карте ИПР 

не прописано получение слухового ап-

парата, и медицинское учреждение ему 

дало справку-направление на Ленина,10. 

Через электронный сертификат само-

стоятельно он может получить?

Латышева Анжелика Аслановна: 

— Если он сможет оформить, во-

первых, электронный сертификат, только 

в том случае, если у него есть рекоменда-

ция по нуждаемости от ИПР. Медицинское 

учреждение не может эту рекомендацию 

самостоятельно выдать. Приобрести, 

конечно, он может слуховой аппарат, но 

только за счёт собственных средств, если 

у него нет рекомендации ИПР. 

Коструб Константин Леонидович 

(Нижняя Тура):

— Я вот столкнулся с такой ситуа-

цией: мне нужно было протез получать, 

два года прошло. Я обратился в Фонд 

социального страхования, написал за-

явление, и мне приходит вызов в город 

Владимир. То есть на территории регио-

на есть протезные организации, которые 

изготавливают протезы, но мне контракт 

приходит по Владимиру.

Латышева Анжелика Аслановна: 

— Коллеги, к сожалению, вот это 

наша боль, скажем, такая... Закупки объ-

являются на территории всей Российской 

Федерации, но у нас существенные 

условия: в нашем техническом задании 

и в контракте, что все получатели услуг 

нуждающиеся, в том числе в протезно-

ортопедических изделиях, а именно в 

вашем случае это протез, все замеры и 

выдачи готового изделия осуществляются 

на территории Свердловской области. 

Да, у нас есть такие нерадивые постав-

щики, их несколько, которые не исполнили 

свои обязательства в рамках государ-

ственного контракта. Мы этих постав-

щиков... вот сейчас как раз происходит 

процедура расторжения этих контрактов в 

одностороннем порядке и занесение этих 

поставщиков в реестр недобросовестных 

через федеральную антимонопольную 

службу по Свердловской области. 

И во Владимир, конечно же, вам ехать 

не нужно, они исполнили свои контракты 

в той или иной степени, но не полностью 

свои условия все соблюли. И поэтому, 

видимо, у вас просто распечаталась их 

информация об этом поставщике, так 

как действительно юридический адрес у 

них: город Владимир и город Москва.

Коструб Константин Леонидович:

— Я с ними связывался, они сказали 

«да», посмотрят: или ехать во Владимир, 

или они самостоятельно сюда приедут. 

Но потом мне просто предложили об-

ратиться в Екатеринбурге... Я обратился 

к ним и Фонд социального страхования, 

переиграв, сделали контракт... почему 

изначально так не сделать? 

Латышева Анжелика Аслановна: 

— У нас несколько контрактов в 

течении года с различными протезно-

ортопедическими предприятиями, в том 

числе был поставщик услуг, юридиче-

ский адрес которого город Владимир. 

На территории города Екатеринбурга 

есть четыре протезно-ортопедических 

предприятия. Это крупное протезно-

ортопедическое предприятие на Луна-

чарского, это протезно-ортопедическое 

предприятие Отто Бокк, Орто-Инновации 

и Модуль-орто — четыре предприятия, с 

которыми у нас были, в том числе тоже 

контракты на изготовление протезов на 

верхние конечности, на нижние конечно-

сти. Но в вашем случае получилось, что 

подошла ваша очередность, и как раз 

вот было заявление ваше, был контракт 

вот именно с этой организацией. 

Коструб Константин Леонидович:

— А контроль вообще за изготовле-

нием протезов? Вот, смотрите, я сегод-

ня получил протез до обеда. В обед я 

приехал в гостиницу, и у меня из сустава 

уже всё вылетело... Я не знаю, качествен-

ный или некачественный мне изготовили 

протез, просто там из сустава вылетела 

трубка, я просто отклеил поролон и об-

ратно вставил. 

Латышева Анжелика Аслановна: 

— Я сейчас готова с ними связаться. 

Если сможете, подъедьте к ним сейчас. 

Вернётся врач-протезист и техник и 

вам устранят все те... Вы готовы сейчас 

подъехать туда? 

Коструб Константин Леонидович:

— Нет. И ещё у меня один вопрос. 

Вот на все средства реабилитации осу-

ществляется госконтракт. Вот я получаю 

кожаные перчатки, пару, и получаю 

обычно на протезно-ортопедическом на 

Луначарского. И стоимость перчаток 3,5 

тысячи рублей. От них такое ощущение, 

как из крокодиловой кожи сделано. Я за 

3,5 тысячи покупаю 4 пары перчаток, 2 

из них на натуральном меху. 

Нам государство говорит: деньги 

надо экономить, а почему тогда 3,5 

тысячи государство не экономит? Не 

проводит проверок, протез у меня стоит 

— три сустава, две алюминиевые трубки, 

поролон, кисть — 180 тысяч! Я автомо-

биль за 180 тысяч продавал. 

Так у меня простой косметический про-

тез. Вот почему не делают проверку? Так 

цены завышены, потому что государство об-

ращается к тем же поставщикам, которые 

ему выгодны. Если выходить на простого 

работягу, который может за три тысячи 

этот сустав сделать, и качество будет. 

Латышева Анжелика Аслановна: 

— Ценовую политику средств реаби-

литации Фонд социального страхования 

не определяет, у нас есть тарифы... 

Чепкасова Елена Николаевна (Вер-

хотурье): 

— По этим электронным сертифика-

там я тоже отправляла. У меня карточка 

не привязалась. Мне уже из Серова зво-

нила женщина, говорит: давайте, прове-

ряйте ещё раз. Я переводила, переводи-

ла, карточка никак не подсоединялась... 

Я уже фотографию своей карточки отпра-

вила. Она говорит: ничего не получается, 

давайте, мы сделаем отказ и снова по но-

вой пишите. Она мне отказ даёт, я снова 

делаю заявление, пишу несколько дней. 

Слава богу, карточка привязалась. 

После этого сразу начали мне зво-

нить, несколько номеров неизвестных: 

«Вот мы вам предлагаем у нас приобре-

сти вот эту трость по этому сертифика-

ту». Договорились на субботу, в пятницу 

она мне звонит, что у нас работать не 

будут, поэтому давайте на другой раз. 

Я говорю: «Хорошо, в следующий раз». 

Она: «Давайте, я вам ссылочку отправлю, 

по этой ссылочке перейдёте и по этому 

сертификату проплатите...». 

Это, не частный вопрос, может, всех 

касается, может, там мошенники... Я имею 

ввиду, где-то все вот эти закреплены, эти 

организации, где их можно найти, чтобы....

Председатель СОО ВОИ Попов Вла-

димир Васильевич:

— Вот конкретный вопрос вы сейчас 

задали.

Филипорова Мария Андреевна: 

— Я как раз озвучивала, что на слайдах 

у меня представлен в настоящий момент 

актуальный перечень поставщиков. То есть 

в моей презентации это всё останется, там 

есть и адреса, и контактные телефоны, по 

которым можно связываться и уточнять у 

поставщика возможность приобретения. 

Кроме того, наше мобильное прило-

жение «Социальный навигатор». Если 

в него зайти, то на карте там отмечены 

все торговые точки, которые принима-

ют электронный сертификат. Поэтому, 

чтобы вы были спокойны и уверены, по-

жалуйста, пользуйтесь этими сервисами, 

смотрите информацию. Поставщики 

постоянно добавляются, поэтому мы 

стараемся обновлять эту информацию.

Попов Владимир Васильевич:

— Давайте похлопаем, поблагодарим 

представителей Фонда социального 

страхования Филипорову Марию Ан-

дреевну и Латышеву Анжелику Асла-

новну. (Аплодисменты.)

Подготовил Евгений Арбенев
Продолжение следует

На вопросы участников семинара ответили

Латышева Анжелика Аслановна и Филипорова Мария Андреевна


